



三田中だより

平成28年度第9号
平成29年1月10日
港区立三田中学校

「優しさあふれる校風の中で」

～明けましておめでとうございます～

校長 渡邊常次

明けましておめでとうございます。年が改まり、2017年がスタートしました。皆さんは、新年にあたりどんな目標をたてたでしょうか。今年も一人一人が、自分の目標の実現を目指し、充実した年にしましょう。

さて、3年生は、進路選択の真ただ中にいます。張りつめた緊張の中、不安や心配、焦燥感などマイナスな感情に支配されることもあると思います。そんな気分にも襲われると進路についても、必要以上に悪く、ネガティブに思ってしまうがちです。そんな時は、思考を単純明快にすることです。3年生の皆さんは、授業、行事、委員会活動や部活動、各種コンクールなど、後輩の良いお手本としてよく頑張ってきました。一人一人が三田中学校の立派な「顔」になりました。今まで「頑張ってきた自分」を素直に認め、自信をもちましょう。まわりにも目を向け、家族や仲間、先生方など自分を支え、自分にエールを送っている人の存在に改めて気付きましょう。また、「何とかなるさ」のポジティブシンキングも大切です。辛い時こそ、ものごとを明るく楽観的にとらえ、前向きに乗り切っていきましょう。今、一番厳しいこの時期は、自分に成長の機会が与えられているととらえて、学校でも、家庭でも、いい意味で、自分らしさを見失わず、自分の最高の力がだしきれるように頑張りたいと思います。学校をあげて応援しています。

昨年の11月から3年生の面接練習をしてきました。とても緊張した雰囲気の中、真剣な眼差しで一つ一つ質問に答える姿が印象的でした。今まで以上に一人一人の個性が理解できて、とても充実した時間になりました。その面接練習の中で、三田中学校は、どんな学校ですかという質問に「元気で明るいあいさつが飛び交う学校です」「全員が全力で行事に取り組みます」「みんな授業に真剣に取り組んでいます」「施設・設備が充実しています」「生徒同士、生徒と先生の仲がいいです」などの様々な答えが返ってきました。3年生が答えてくれた三田中の姿は、若干、社交辞令が含まれていたとしても、今の三田中の現状を少なからず、反映しているように思います。返ってきた答えの中で、特に、「生徒同士、生徒と先生の仲がいいです」という今の三田中の姿を今後も大切にしていってほしいと思います。「仲がいい」ということは、そこに、お互いの信頼関係があるということです。簡単に信頼関係は、つくられるわけではありません。お互いの個性や人格を認め合うことで信頼関係は成立します。そのためには、お互いに、相手に対する好き嫌い、先入観、偏見などの誤解や悪口とたたかう必要もあると思います。そういう心のたたかいの中で私たちは、思いやりや優しさを身に付けていくのです。保護者の方が今の三田中の校風について「地域に根ざした優しさあふれる校風がある」とアンケートに書いてくださいました。12月の「もちつき大会」の時も、皆さんのために保護者、地域の方がたくさん応援に駆け付けてくださいました。地域の方も三田中生を様々な場面で応援してくださり、信頼関係ができていくということだろうと思います。「優しさあふれる校風」は、皆さんの「仲の良さ」「信頼関係」を土台にして成り立っています。今年も、優しさあふれる校風の中で、みんながほっとできる雰囲気が醸成され、一人一人があたたかさを感じて学校生活を過ごせたら最高だと思います。今年も、そんな「豊かな三田中」を目指しましょう。

○ こどもサミットに参加しました。

12月5日(月)、港区教育委員会が主催し、みなとパーク芝浦のリーブラホールで行われた「こどもサミット」に、生徒会長と生徒会役員が二人が参加しました。二人はCフォーラムの司会を担当し、「障害者理解について」というテーマでの話し合いをまとめました。

また、5つのフォーラムが集まって行われた全体会でも、フォーラムの話し合いの内容を発表しました。

○ もちつき大会を行いました。

12月10日(土)、三田中学校の実行委員会とPTAが主催し、青少年対策地区委員会が協賛するもちつき大会を行いました。前日に、給食委員の生徒がもち米を研いだり、PTAの方が、豚汁用の野菜切ったりと下ごしらえや会場設営をしました。当日は朝7時前から、PTAや地域の方がお湯を沸かしたり、もち米を蒸かしたりの準備が始まりました。最初のもち米が蒸し上がるころ、大体育館でもちつき大会のセレモニーが行われました。PTA会長、青少年対策委員会の会長のあいさつに続き、生徒会長も、「多くの人の支えでもちつき大会が行われることに感謝しつつ、もちつき大会を楽しみましょう。」と堂々とあいさつをしました。

蒸し上がったもち米は、3つの臼にそれぞれ入れられ、生徒が次々と交替し、ついていきました。つきあがったもちは、PTAの方たちに、ちぎってまわっていただき、きな粉、海苔、あんこを和えてもらい、美味しくいただきました。また、豚汁もとても美味しくいただきました。

感染性胃腸炎やインフルエンザの流行が心配される季節なので、PTAから全員にマスクを支給していただき、もちをつく前に、アルコール消毒をするなどの万全な予防策を施しました。

多くのPTAや地域の皆様に支えていただいたもちつき大会は盛会の中で終わることができました。ご協力をいただいた皆様、ほんとうにありがとうございました。



○ 大学機関との連携による「理科出前授業」を受けました。

12月15日(木)2年生が、お茶の水女子大学サイエンス&エデュケーションセンター 特任講師の方が実施する「理科出前授業」を学級ごとに受けました。テーマは「陸と海の間の大気の動き」で、陸と海をモデル化した小型実験器を用いて学習しました。海(水)は陸(岩石)よりも温まりにくく冷めにくい性質があるために、温度差が生じて大気が動くことを、2~3人のグループで実験をしながら学びました。



○ 文楽鑑賞教室を実施しました。



12月20日(火)5、6校時、2年生が、Kissポート財団が主催する「文楽鑑賞教室」を受けました。体育館に設置された舞台上、NPO法人 人形浄瑠璃文楽座の方が演じる『伊達娘恋緋鹿子』～火の見櫓の段』を鑑賞しました。その後、太夫・三味線・人形操作を生徒が体験しました。日本の伝統文化を学ぶ良い機会となりました。

★ 1月～2月上旬のおもな予定 ★

1月10日(火) 始業式	1月23日(月) 都立推薦出願、私立推薦発表(3年)
1月11日(水) スペリングコンテスト	1月24日(火) 百人一首大会(2年)
1月13日(金) 漢字検定	1月26日(木)、27日(金) 都立推薦入試(3年)
1月16日(月) 生徒会朝礼、私立推薦出願(3年)	1月28日(土) 道徳授業地区公開講座
1月17日(火) 箏学習(1年)	学校評議員会(10:55～)
1月18日(土) 三田アカデミー研修(午前授業)	1月30日(月) 朝礼、安全指導
1月19日(木) PTA実行委員会(16:30～)	2月2日(木) 百人一首大会(1年)、
1月20日(金) 避難訓練(地域)(1年)、英語検定	都立推薦発表(3年)
1月22日(日) 私立推薦入試(3年)、	2月3日(金) 青山中学校研究発表会(午前授業)
東京駅伝試走会	2月5日(日) 東京駅伝大会

三田中だよりは学校ホームページ (<http://mita-js.minato-tky.ed.jp/>) にも掲載しています。